



# 七ヶ宿中学校 望湖克己学館だより

## 今年度、本校の特色ある教育活動『七ヶ宿町PR活動!』

3年生修学旅行「大山商店街での七ヶ宿PR活動」に続いて、1年生仙台自主研修「仙台こみち市」と2年生宿泊学習「南三陸町体験学習」、充実した活動ができました。



1年「こみち市」



1年「こみち市」

6月28日(木)に1年生は仙台自主研修、2年生は7月3日(火)から2泊3日で南三陸町体験学習を実施しました。これらの活動は、今年度から始めた「七ヶ宿PR活動」をメインとした各学年の総合的な学習の時間での取組です。1年生の仙台自主研修での「こみち市」は、旬の市さんのご支援のもとに、生徒は、意欲的に活動し、大いに七ヶ宿をPRすることができました。2年生の南三陸町体験学習では、南三陸町の方々との話し合いをとおして、復興に掛ける思いや南三陸町の良さを生かした町づくり等を学ぶことで、改めて七ヶ宿町の良さや魅力に気づくと共に、今後のPR活動のヒントを得ることができました。さらに、ホタテ等の食品加工工場での職場体験活動や、魚市場で競りを見学することができました。民泊をさせていただいた方から「なんと立派な子どもだぞだべ、こんな子どもだぞならまだ来てけらい」という言葉をいただきました。今後、これらの活動をまとめ、12月には総合発表会をする予定です。保護者・地域の皆様には、どうぞご来校いただいて、活動の成果をご覧になっていただきたいと思っております。



2年「魚市場見学」



2年「七ヶ宿の宝を探そう」

## 第1回 学習集会

今年度から、放課後の活動として毎月、家庭学習の方法等学習に関する指導のための時間を設定しました。第1回目は、効果的な家庭学習の方法についての話しをしました。「復習の第一歩は、授業の内容を思い出してみること」そのためには、「板書だけでなく、先生の話聞いて、後でノートを見てわかりやすいようにメモを取ること」等の指導をしました。生徒は皆、真剣に聞いていました。しかし、このときメモを取りながら話を聞いていた生徒はいませんでした。今後は、メモを取りながら話を聞く習慣を付けさせたいと思います。それが学習にも良い影響を与えるものと考えます。生徒の学力向上につながるよう、これからも第2回、第3回と継続していきます。



## 生徒会企画のレクリエーション大会 大盛り上がり!!

7月18日(水)の6時間目に、生徒会企画のレクリエーション大会が行われました。種目は「校内かくれんぼ」「校内借り物競走」「フリースロー大会」の3種です。生徒は、皆真剣に、楽しく活動しました。こういう活動をみんなので、意欲的に真剣に楽しむことができる学校の生徒会は、素晴らしいです。いざというときにも、同じようにみんなので真剣に活動し、力を発揮することができます。生徒たちの姿を見て、力強さを感じました。



全員集合!



かくれんぼ大会



フリースロー大会



# 七ヶ宿小学校 学校だより

# 七つの里

## 元プロ野球選手が来校! <13日(金)楽天未来塾 4~6年>

元楽天イーグルス内野手で、現在アカデミーコーチを務めている西村弥さんが来校し、4年生以上の子どもたちに特別授業を行いました。初めに各学年の代表によるバッティング体験。他の子どもたちによる野球ならではの応援コールの中、4年生の市川大夢君は最初の出番でホームランを打ち、会場を盛り上げました。その後に行われた講話では、西村さん自身が夢を叶えるまでの経験に基づき「一つ一つその時々目標をしっかりとって、それを達成することの大切さ」を子どもたちに伝えてくれました。



バッティング体験で西村講師と打ち解けた後は、プロ野球選手になるまでの過程やプロ入り後の様々な喜びや苦労について貴重な話を聞くことができました。最後は楽天お馴染みの「バーン」のポーズで記念撮影をしました。

## ムーブメント教室



<6月29日(金) 1・2年・いちご・やまびこ>

子どもの自主性を尊重しながら「からだ」「あたま」「こころ」の調和のとれた発達を促すムーブメント教育の各種アクティビティを経験しました。

## 防犯教室 <7月10日(火)>



<職員向け防犯教室>

校内への不審者侵入時に、どのようにして子どもたちを避難させ守るのか、実際に湯原駐在所長さんが不審者役になり、対応訓練と避難訓練を行いました。避難終了後に児童と職員は一時別々に防犯教室を実施しました。児童は不審者に声を掛けられた場合の対応について、DVDを視聴しながら適切な対応について学びました。職員は不審者へのより良い対応の仕方について話し合いました。整備したマニュアルを頭に入れつつ臨機応変に対応することや、折に触れてのイメージトレーニングの大切さを学びました。



<全体での防犯教室>

## 七小太鼓が始動



<7月10日~6年>

10月の町音楽祭や11月の学習発表会に向けて、6年生が太鼓の練習をスタートさせました。今年も山中七ヶ宿太鼓保存会「源流」の方々を講師にお招きしての練習です。今年には新品の太鼓が1張加わり、一段と迫力のある演奏が期待できそうです。

## 薬物の恐ろしさを理解



<17日(火)薬物乱用防止教室 5・6年>

薬剤師の先生が薬物の恐ろしさについて、分かりやすく教えてくださいました。年々薬物乱用の低年齢化が進む中、正しい知識を身に付けさせることこそ、道を踏み外させない唯一の方法かもしれません。

## 暗唱チャレンジ <7月9日~19日>



各学年の子どもたちが自分の挑戦したい暗唱課題文を熱心に覚え、校長室を訪れました。41名全員がチャレンジし、全員が合格しました。子どもたちみんなに合格証が送られました。

## 七小っ子の活躍

全国小学生陸上競技交流大会白川地区予選会 6/2(土)	
小学4年男子80m	第1位 田部 一樹
小学3・4年男子1000m	第1位 今野 太陽
小学4年男子80m	第2位 市川 大夢
小学5年女子100m	第3位 市川 愛華
小学5・6年女子800m	第4位 今野かれん
小学4年男子80m	第5位 今野 太陽
小学4年女子80m	第5位 日野 千隼
小学3・4年男子1000m	第5位 市川 大夢
全国小学生陸上競技交流大会宮城県最終選考会 6/24(日)	
小学男子80m男子	第8位 田部 一樹

## 語い力UPを目指して!



町の交付金を活用して、子どもたち個人用の国語辞典を購入しました。あらゆる学習の機会において、言葉への関心を高め、すぐに手元の辞書で調べる習慣を付けさせるのがねらいです。低学年は2学期からスタートする予定です。